

Revista Logos Ciencia & Tecnología

ISSN: 2145-549X

Policía Nacional de Colombia

Aparicio Barrera, Mayor Juan Aportes del general Fabio Londoño a las publicaciones científicas de la Policía Nacional Revista Logos Ciencia & Tecnología, vol. 13, núm. 3, 2021, Septiembre-Diciembre, pp. 5-6 Policía Nacional de Colombia

DOI: https://doi.org/10.7440/res64.2018.03

Disponible en: https://www.redalyc.org/articulo.oa?id=517769783001



Número completo

Más información del artículo

Página de la revista en redalyc.org



Sistema de Información Científica Redalyc

Red de Revistas Científicas de América Latina y el Caribe, España y Portugal Proyecto académico sin fines de lucro, desarrollado bajo la iniciativa de acceso

abierto

## **Editorial**

## Aportes del general Fabio Londoño a las publicaciones científicas de la Policía Nacional

Para citar / To reference / Para citar: Aparicio, J. (2021). Aportes del general Fabio Londoño a las publicaciones científicas de la Policía Nacional. *Revista Logos Ciencia & Tecnología*, 13(3), 5-6. https://doi.org/10.22335/rlct.v13i3.1470

Mayor Juan Aparicio Barrera Editor Dirección Nacional de Escuelas **Policía Nacional de Colombia** 

El brigadier general (r) Fabio Arturo Londoño Cárdenas (1929-2021) dejó un legado persistente para la Policía Nacional, en particular, por su papel como intelectual en la producción de pensamiento científico policial y por su interés en el fomento y la difusión de este tema en Colombia.

Esto último, en razón de su participación en la creación de publicaciones seriadas y científicas, en la edición de libros policiales y en el fomento de congresos sobre Ciencia de Policía, además de la enseñanza en cátedras dictadas en la Escuela de Cadetes de Policía General Francisco de Paula Santander (ECSAN) y en la Escuela de Postgrados de Policía "Miguel Antonio Lleras Pizarro" (ESPOL).

Su labor fue de vital importancia, ya que fue pionero en el fomento de la producción intelectual de la Policía. En 1975, contribuyó en la creación de la *Revista de la Escuela de Cadetes de Policía General Santander* que, en un principio, recopiló la producción científica y los pensamientos de la oficialidad de la Policía Nacional; hasta hoy perdurando como un *magazine* de la ECSAN. De igual forma, conformó el comité científico de la *Revista Criminalidad* entre los años 2007- 2010, periodo en el cual esta publicación comenzó su proceso de inclusión en el IBN Publindex de Colciencias, ahora Minciencias. Lastimosamente, no pudo contribuir en el desarrollo de la *Revista Logos Ciencia & Tecnología* por su avanzada edad y por sus compromisos como profesor de la ESPOL, labor que ejerció junto con la de director del Grupo de Ciencia de Policía hasta el último de sus días.

En segundo lugar, se encuentra su producción intelectual y su papel en la publicación de textos de Ciencia de Policía. Desde luego, su obra intelectual fue muy amplia y mucho más prolífica después de su retiro en 1980. Sus temas principales fueron la historia de la Policía y la Ciencia de Policía. Frente a la historia de la Policía, tuvo el privilegio de presenciar su evolución en las últimas ocho décadas y ayudó a forjar dicha historia; por ello tiene un honor del cual pocas personas gozan en el mundo: redactar sus propias vivencias, plasmando muchas de las cosas que él mismo ayudó a crear. Según el criterio de este editor, su obra más importante fue la construcción conjunta de la Historia de la Policía Nacional de Colombia, obra dirigida por el General Álvaro Valencia Tovar (1993), quien confió en el general Londoño la escritura de la mayoría de los capítulos de esta colección sobre la historia policial. En buena medida, el mismo conoció a los protagonistas, sabía los detalles y los vivió en carne propia. Desde luego, también se destacan otras de sus obras: *Esbozo de una teoría general de la Ciencia de Policía* (2017), *Analectas* 

para una filosofía policiaca (2007) y Sociología y renovación de la mentalidad policial (2017). La gran mayoría publicados por el Grupo Editorial Ibáñez.

En tercer lugar, se encuentra su papel como editor de la ESPOL, bajo el cual se publicaron obras clásicas de autores de Ciencia de Policía tanto en español como en francés. Algunos de los autores reimpresos bajo su dirección editorial fueron von Justi (1756), de Foronda (1801), Fiaux (1888), de la Mare (1738), de Bielfeld (1781), Grün (1862), además de la edición de clásicos colombianos como la obra de Miguel Antonio Lleras Pizarro (2009).

En cuarto lugar, se destacan sus esfuerzos por traer a Colombia a los principales intelectuales y exponentes en temas de policía, en particular, los realizados para llevar a cabo los cinco Congresos de Ciencia de Policía, de los cuales también se publicaron sus memorias.

Finalmente, un merecido reconocimiento por su papel como docente en la formación policial de los cadetes y del personal profesional de la Institución, así como el de director de la ECSAN, y por su contribución en el reconocimiento de la Escuela como Instituto Superior Universitario, de la cual más tarde fue director de la Especialización en Seguridad de la ESPOL.

En la obra del general Londoño se encuentra buena parte de doctrina e historia policial. Él fue uno de los principales intelectuales de la Policía Nacional y puso su servicio en pro de la difusión científica y del saber policial desde las publicaciones seriadas, los libros, los eventos de divulgación de la ciencia y el conocimiento y la cátedra policial.

## Referencias

de Bielfeld, B. (1781). Instituciones políticas. 5 tomos. Policía Nacional.

de Foronda, V. (1801). Cartas sobre la policía. Policía Nacional.

de la Mare, M. (1738). Traité de la police. Policía Nacional.

Fiaux, L. (1888). La police des moeurs en France. Policía Nacional.

Grün, A. (1862). Traité de la police administrative générale et municipale. Policía Nacional.

Lleras, M. A. (2009). Derecho de policía. Ensayo de una teoría general. 3ª Edición. Policía Nacional.

Londoño, F. A. (2017). Esbozo de una teoría general de la Ciencia de Policía. Grupo Editorial Ibáñez

Londoño, F. A., Vizcaíno, M., González, C. E., & Amaya, J. (2017). Sociología y renovación de la mentalidad policial. Grupo Editorial Ibáñez.

Londoño, F. A. (2007). Analectas para una filosofía policiaca. A.P.I Impresos Ltda.

Valencia, A. (comp.). (1993). Historia de la Policía Nacional de Colombia. En A. Valencia, *Historia de las Fuerzas Militares en Colombia*, (Vol. 6). Planeta.

von Justi, J. E. (1756). Ciencia del Estado. Policía Nacional.